10Enseñanza22 DE SEPTIEMBRE DE 2011

Encarnación Mellado, directora del Centro de Formación Permanente de la Universidad de Sevilla

# «Impulsamos el aprendizaje a lo largo de toda la vida»

L CFP de la US cuenta con cerca de 200 títulos, casi una veintena son nuevos este curso, ¿creéis que dais respuesta a las necesidades formativas de formación continua actuales?

—Efectivamente, en el curso académico 2011-12 el CFP-US ha ampliado la oferta de enseñanzas propias con nuevas titulaciones que cubren las diferentes áreas de especialización y las principales necesidades formativas que se han detectado en el entorno socioeconómico. En nuestro portal web (www.cfp.us.es) se puede consultar esta oferta formativa organizada en 18 áreas temáticas.

El CFP-US tiene importantes retos en áreas donde cada vez se demandan más profesionales formados como el área de la salud, las nuevas tecnologías, comunicación, el sector del entretenimiento o el sector del turismo. En este sentido, destacamos la puesta en marcha de un Máster especializado en Turismo, Tecnología y Comunicación, en el marco del Campus de Excelencia Andalucía Tech, que pretende potenciar la competitividad en el sector turístico a través de la innovación y la formación de profesionales.

## —¿Se han visto incrementadas estas necesidades por el tema de la crisis en los últimos años?

—La actual situación de crisis económica e incertidumbre financiera que estamos viviendo hace que los jóvenes universitarios recién egresados tengan cada vez más dificultades para su incorporación

> El CFP de la Universidad de Sevilla apuesta por la **proyección internacional** y las nuevas tecnologías

al mercado laboral. En este escenario, la formación se convierte en un valor diferencial y es sin duda, la mejor herramienta para afrontar este difícil periodo. Los programas de postgrado con una proyección profesionalizante, orientados a la práctica profesional, están siendo muy demandados. Me gustaría, además subrayar que las empresas e instituciones tienen la necesidad de incentivar el talento de sus profesionales. Así, además de los programas de especialización en sus respectivas áreas, cada vez nos demandan más programas destinados a impulsar el espíritu



innovador, en el convencimiento de que la innovación es un pilar de transformación del actual modelo productivo.

#### —¿Cuáles son vuestros objetivos fundamentales?

-El Centro de Formación Permanente, en el marco del Espacio Europeo de Educación Superior, tiene como principal objetivo impulsar el aprendizaje a lo largo de la vida, canalizando las vías de comunicación entre la actividad académica y los entornos competitivos profesionales, poniendo en valor la formación permanente que se proyecta desde el ámbito universitario y empresarial. En este sentido, se están realizado grandes esfuerzos para crear programas formativos en áreas de conocimiento de reconocido prestigio de nuestra Universidad que doten de competencias profesionales en sectores estratégicos para Andalucía.

## —¿Qué parámetros tenéis en cuenta a la hora de planificar un nuevo título?

—Los principales parámetros que tenemos en consideración para implantar un nuevo título son su calidad académica, su carácter innovador, proyección internacional y adecuación a las demandas de los sectores estratégicos, así como su pertinencia social. Especial atención se presta a la actualización en temas específicos que introduce mejoras en los procesos productivos. Además, en estos programas formativos especializados se están incorporando competencias transversales que permiten formar profesionales comprometidos y con un claro perfil innovador, capaces de dominar idiomas

y de desenvolverse eficazmente en un mundo global.

## —¿Además de los nuevos títulos o cursos habéis incorporado alguna mejora?

—En los últimos años se ha trabajado para mejorar la calidad académica de los programas de postgrado, incorporando un periodo más extenso de formación práctica, así como una mayor proyección internacional, se han implementado nuevas metodologías docentes más participativas y se ha estrechado el vínculo con el mundo empresarial. Además, el CFP-US tiene un claro compromiso con las TIC, introduciendo en un mayor número de programas la modalidad eLearning, que favorece la versatilidad y permite personalizar el proceso de formación.

Un objetivo importante para el CFP-US es consolidar una política de calidad, no solo en los programas que imparte sino también en su sistema de gestión. En este curso académico hemos tenido la satisfacción de haber logrado la concesión del Sello de Excelencia Europea 400+ por el sistema de gestión. Esta concesión distingue a aquellas organizaciones que siguen una estrategia dirigida a la excelencia en todas sus áreas.

Por otro lado, colaboramos con colegios y asociaciones profesionales en la detección de necesidades formativas específicas para los diferentes colectivos de profesionales, para la creación de planes de formación que se centren en el desarrollo de competencias específicas y la promoción personal y profesional como consecuencia de éstas.